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证券代码：002970                                          证券简称：锐明技术 

 

深圳市锐明技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2024-032 

投资者关

系活动类
别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□闻发布会                □路演活动 

□现场参观                □反路演 

☑其他（线上会议） 

参与单位

名称及人

员姓名 

刘春胜-华夏财富，陈宇翔-兴银基金管理有限公司，朱义-富安达基金管理有限公司，张

佳琪-北银理财，胡斌-华夏基金管理有限公司，杨杰-长江资管，杨琳-国寿资产，赖庆鑫

-泰达宏利基金管理有限公司，张栓伟-鹏华基金，程放-长信基金管理有限公司，薛锐-长

信基金，赵雪竹-信达澳亚，张景鹏-金信基金，李昂-汉和资本，柯伟-泾溪，刘熹-国海

证券，付丹婷-北大方正人寿保险，景倩茹-远望角投资，王嘉琦-中银基金，成佩剑-五地

私募，杨文健-光大保德信，李美泽-万纳私募，李智琪-同犇投资，吴桐-西部利得基金，

钟婷霞-国投瑞银基金，陈嵩-方正证券，叶光亮-浙商证券，蒲梦洁-富国基金 

时间 2024 年 11 月 5 日-11 月 11 日 

地点 线上会议 

上市公司

接待人员
姓名 

副总经理、董事会秘书：孙英 

证券事务专员：龚晓涵 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

1、 从公司三季报发现公司毛利率下滑了几个点，请介绍下毛利率下滑的具体原因？ 

主要原因是销售占比较高的外协加工业务导致的，今年外协加工业务在需求推动下

增长较快，但毛利率还在恢复当中且毛利率较低，整体上拉低了公司毛利率水平，如扣

除外协加工业务后，从主营业务角度，毛利率同比提升了约 2.95 个百分点，其中国内及

海外毛利率均有不同程度的提升。 
 

2、 公司三季度营业收入增速较快，增长的原因及未来预期展望？ 

主要是公司所在的商用车行业是一个快速发展中的行业，各商用车在驾驶安全、运

营安全、合规监管及运营企业效率提升等需求引导下，业务发展与上半年一样呈现持续

向好的发展趋势。三季度营业收入的增长主要原因，一是外协加工业务在需求推动下增

长较快，四季度仍会保持增长势头；二是公司的海外业务仍保持了上半年的增长趋势，

在公司“一国一策、直营不直销”的销售战略实施下，海外呈现了多地良好发展态势，

美洲及欧洲仍是业务快速发展的两大区域，亚太、中东等区域也呈现了良好发展势头；

货运、公交、出租及校车仍是主力行业，发展态势仍持续向好，再有就是前装业务，也

呈现出快速发展趋势。展望未来，从全球角度看，公司所处行业仍处于快速发展但渗透

率较低的起步阶段，公司推向市场的产品，与需求契合度较高，在产品稳定性高、技术

领先及高性价比等优势下，客户认可度较高，公司海外市场的销售网络不断完善，海外

业务未来发展值得期待。 
 

3、 三季报显示，公司存货增速较快，增长的原因？如何进行存货管理？ 
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三季度末存货较年初增长较快，主要原因，首先是存货中的在制品及发出商品占比

较高，占存货总额的 45%，较年初增长 90%，一定程度上拉高了存货的增长率；其中发出

商品约1.7亿元，较年初增长超过116%；其次占比较高的原材料较年初相比增长近63%，

主要是公司为后续经营的备货增加。关于存货管理，存货是公司日常重点管控的重要资

产之一，每年在年中及年末至少对所有存货进行两次全面实物盘点，除核查存货是否账

实相符，还要核查是否存在呆滞等不利情况。同时，按公司存货管理制度及相关法规要

求，足额计提了存货跌价损失，按月进行存货库龄、周转率等经营分析。在公司对存货

加强管控的情况下，至今年 9 月底，与上年底相比，存货周转天数减少 23 天，周转效率

稳步提升。未来，存货仍是公司日常管控的重要资产，合理控制存货总量，有效采购，

避免呆滞，持续提升存货周转率，提高资产使用效率。 

 

4、 公司海外收入占比较高，请介绍下海外业务的重点布局情况及品牌布局情况？ 

公司经过多年在海外市场的持续耕耘，海外业务目前已成为公司的基石业务，在需

求带动下，海外的货运、公交、出租及校车等几大主力行业现已进入快速增长轨道。在

全球过亿商用车的强大市场空间体量下，未来增长前景较好，公司会有序加大海外业务

拓展，持续在欧美等白区市场进行深度布局，加大在新兴市场如亚太、中东等区域的投

入，持续在货运、公交、出租、校车及警用等市场进行深度布局，进一步扩大市场占有

率。在品牌方面，欧美仍以 ODM 贴牌为主，除欧美市场之外，仍以自主品牌进行市场拓

展及布局。海外业务，公司会继续贯彻“一国一策、直营不直销”的销售策略，持续研

发，向客户提供价值产品，进一步扩大公司在国际市场的影响力，助力行业快速发展。 

 

5、 公司的海外业务占比较高，请介绍下海外业务的竞争情况及优势？未来公司海外业 

务增长的持续性？ 

公司所处的海外市场，是一个高度竞争且价值导向鲜明的领域，其核心竞争力聚焦

于产品的优越性能及技术的先进性上。多年来，公司深耕行业，凭借深厚的行业洞察与

技术积淀，在商用车领域自主开发了多个产品及解决方案，能较好的为多种商用车行业

提供基于安全、合规及信息化提升的产品及解决方案。在海外，公司多和本地友商或外

国友商竞争，在“一国一策”销售战略及产品技术性能领先半步到一步的领先战略实施

下，公司产品赢得了客户的广泛认可，加上公司产品相对于竞争对手的性价比优势，海

外客户群较为稳定，市场份额稳中有升。为保障公司产品的竞争优势，多年来，公司持

续加大研发投入，不断推陈出新，在产品的技术能性上不断的迭代升级，持续创新，持

续推出有市场竞争力的产品及解决方案，有效提升了公司的核心竞争力。 

关于业务增长的持续性，2020 年以前，海外业务以通用监控产品为主，之后以行业

信息化产品为主。前几年，在全球爆发的不利事件影响下，行业信息化产品的发展受

阻，2023 年才开始缓慢恢复。在海外需求强势回归下，海外业务增长较好，欧美等成熟

市场继续成为海外业务的增长引擎，中非、亚太等新兴市场也展现出蓬勃生机。海外的

货运、公交、校车、警用等行业的信息化需求正处于快速增长的初期阶段，行业渗透率

较低，大量白区市场需要拓展。公司紧跟行业趋势，不断进行技术创新及产品创新，推

向市场的诸如 AEBS、欧标、CMS 等创新产品深得客户青睐，进一步巩固和扩大了公司产

品和解决方案在海外市场上的技术优势，可有效保障海外业务的持续增长，我们对此充

满信心和决心。 

 

6、 6、特朗普上台后，有可能继续对中国产品加征高额关税，加之美国对 7 纳米芯片的制

约等相关政策的出台，是否会对公司海外业务带来不利影响？  
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海外是公司收入的重要来源地之一，对海外各地的经营风险等事项，公司一直秉承

高度关注及重点优先解决的思路。您提及的问题，我们已经做好了充足的准备。一是公

司于 2022 年底在越南投资兴建了第一家海外智能制造中心，并于去年 5 月初建成投产经

营，在美国加征高额关税的情况下，越南工厂可优先向美国客户供货。另外，我们出口

到欧美主要国家的硬件产品的关键物料如主芯片、存储、内存、电源芯片、AD 芯片、

HUB等物料，都是来自美欧日韩台等地，可满足不同国家或地区的相关要求；还有就是

公司产品暂不涉及 7 纳米芯片的使用，美国对 7 纳米芯片的制约不会对公司业务造成不

良影响；三是我们在美国的产品销售以 ODM方式为主，锐明本地没有自主品牌，这对

公司来说应该起到了一定的保护作用。未来，公司在美欧等地的业务拓展，会仍以贴牌

为主；四是公司花费重金打造且已成熟应用的三级研发架构，可以支撑客户自己做产品

定制开发，客户的技术能力上了一个新的台阶，同时加强了公司与客户的业务粘性，对

公司的收入增长起到了一定的保障。 
 

7、公司的成本中芯片应该是很重要的物料，请介绍下公司的芯片供应情况？ 

公司经过长时间艰苦卓绝努力打造的三级研发架构，有效的解决了公司原单一芯片

方案的不利局面。在三级研发架构下，目前，公司可提供多芯片解决方案，可满足不同

国家或地区基于芯片的不同需求，现有的芯片供应较为丰富，分别有联咏、瑞芯微、安

霸、地平线、海思等，可有效满足客户需求。 

 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2024 年 11 月 11 日 

 


